MEDIO: PORTAL VANGUARDIA (COAHUILA)

FECHA: 01/ENERO/2013





## La BMV al alza, a pesar de la crisis europea

El principal indicador mexicano tuvo una ganancia de 17.9%.

México.- El mercado bursátil mexicano logró una ganancia de dos dígitos durante el presente año, mejor a lo registrado en otros mercados del mundo, pese a la fuerte volatilidad registrada en los mercados financieros generada por los problemas de deuda soberana que presentaron algunos países de Europa, principalmente Grecia, España, Italia, Portugal e Irlanda.

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una ganancia cercana a 17.9% y superó la barrera de los 43 mil puntos, lo cual constrasta con los datos del año pasado que mostraron una pérdida de 3.96%.

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la bolsa mexicana hasta el 28 de diciembre reportó una cifra de 43 mil 721.93 puntos. Respecto al nivel mostrado a principios de año, resultó un avance de 6 mil 386.9 unidades.

La BMV ofreció el mayor rendimiento respecto a otros mercados mundiales. La bolsa mexicana superó, por ejemplo, al indicador industrial estadounidense Dow Jones, que reportó un avance de 5.9%; al índice Bovespa de Brasil, que apenas logró una subida de 7.04%; al mercado bursátil de Chile, que mostró un <u>incremento</u> de 4.67%, a la bolsa peruana que avanzó 5.52% y al índice accionario de Colombia que creció 16.20%.

La Bolsa Mexicana de Valores sólo fue superada por los mercados asiáticos de China y de Japón. El indicador chino presentó una ganancia de 22.9%, mientras que el indicador industrial Nikkei, mostró también un incremento de 22.94%. El índice de Corea creció 9.22%

## Un peso con altibajos

El peso no estuvo exento a los altibajos de los mercados internacionales, toda vez que durante este año las cotizaciones alcanzaron un precio de 14.35 pesos en operaciones al mayoreo, y al menudeo llegaron a un valor de 14.50 pesos, nivel que no se observaba desde la pasada crisis mundial de 2008-2009.

Sin embargo, el tipo de cambio peso-dólar durante este 2012 presentó una apreciación cercana a 9.0%, esto significó una revaluación de 1.23 pesos, tras comparar un precio de inicio de año de 13.9725 y 12.73 pesos por dólar hacia el cierre de año, aunque se observó una cotización mínima de 12.6220 en negociaciones interbancarias.

En las negociaciones de este 2012, los mercados bursátiles mundiales se caracterizaron por la alta volatilidad registrada principalmente por las bolsas de la Eurozona que fue donde se observaron las caídas más fuertes, como la de España, que experimentó una pérdida de 8.89%.

El problema de deuda soberana de varios países de la Comunidad Económica Europea (CEE) generó nerviosismo entre los inversionistas por el alto endeudamiento de los gobiernos de las naciones miembros (España, Italia, Portugal, Irlanda y Grecia), los cuales superan 100% de su Producto Interno Bruto (PIB), y cuyos recursos para financiar a dichos países ascendían a aproximadamente 2.5 billones de euros.

Entre España e Italia absorbían 75% de los recursos monetarios, aunque el país Ibérico es el que generó mayores

problemas por los fuertes vencimientos presentados durante 2012, además de las fuertes pérdidas registradas en su sistema financiero (entre instituciones financieras y cajas de ahorro).

## Bajan calificación a EU

Por otro lado, el ánimo de los inversionistas se vió afectado también por la baja en la calificación del crédito estadounidense, misma que fue degradada por primera vez en su historia, tras la decisión de la agencia de calificación Standard & Poor´s de reducirle la nota de "AAA" a "AA+", explicando que la creciente deuda y el pesado déficit presupuestal figuran como motivos principales de riesgo.

La pesada deuda de los países miembros de CEE aceleró la entrada en recesión de su economía, pero el país más afectado resultó España con una caída del PIB mayor a 1% en los dos últimos trimestres, además de soportar con una tasa de desempleo de 25.5% una de las más altas de la Zona Euro (ZE).

El panorama mundial se ve complicado para 2013, principalmente porque Europa seguirá en recesión y Estados Unidos presentará problemas de déficit presupuestal, aún cuando se llegue a un un acuerdo para frenar el llamado "precipicio fiscal", ya que tendrá que implementar un sistema de ahorro para comenzar a disminuir su abultado endeudamiento, lo cual reducirá la inversión a su economía, y afectará a todas las economías.